

# Étude : Impacts des conséquences économiques de la COVID-19 sur les préoccupations sociales des Canadiens

Diffusé à 8 h 30, heure de l'Est dans *Le Quotidien*, le jeudi 28 mai 2020

---

La COVID-19 a provoqué de profondes perturbations économiques et sociales.

Des millions de personnes ont perdu leur emploi depuis la mi-mars et près du cinquième (17 %) des Canadiens de 25 à 64 ans ont déclaré que la pandémie de COVID-19 a durement touché leur capacité de respecter leurs obligations financières ou de répondre à leurs besoins essentiels, comme l'achat de médicaments.

Une nouvelle étude porte sur la mesure dans laquelle les défis économiques auxquels font face actuellement de nombreux Canadiens en raison de la COVID-19 sont associés à des préoccupations élevées au sujet de la stabilité familiale et sociale.

Par exemple, près de la moitié (48 %) des personnes ayant indiqué faire face à des défis majeurs pour répondre à leurs besoins financiers ont exprimé des préoccupations « élevées » ou « très élevées » au sujet des tensions familiales entourant le confinement qui découle des mesures d'éloignement physique pour limiter la propagation de la COVID-19 (voir la note aux lecteurs). Cela correspondait à plus de deux fois le taux des répondants qui ne prévoyaient pas subir de répercussions financières majeures liées à la COVID-19 (21 %).

Les Canadiens qui ont déclaré des répercussions financières majeures (61 %) étaient près de deux fois plus susceptibles que ceux qui n'ont pas déclaré des répercussions financières (32 %) d'exprimer des préoccupations « élevées » ou « très élevées » quant au désordre civil.

Des préoccupations élevées au sujet des répercussions de la COVID-19 ont également été soulevées par d'autres groupes de Canadiens, comme les personnes immigrantes et celles ne possédant pas de diplôme d'études postsecondaires.

Ainsi, les personnes immigrantes étaient plus de deux fois plus susceptibles que les personnes nées au Canada d'exprimer des préoccupations au sujet des conséquences sociales de la pandémie ou de la possibilité de violence familiale.

Près de 60 % des Canadiens n'ayant pas obtenu de diplôme d'études postsecondaires ont exprimé des préoccupations « élevées » ou « très élevées » au sujet des répercussions de la COVID-19, ce qui représente plus de deux fois le taux observé chez les diplômés postsecondaires.

## Note aux lecteurs

Les données figurant dans le présent communiqué proviennent d'une nouvelle enquête par panel en ligne : Série d'enquêtes sur les perspectives canadiennes (SEPC). Du 29 mars au 3 avril 2020, plus de 4 600 répondants des 10 provinces ont participé à la SEPC. Puisque la SEPC vise un sous-échantillon de l'échantillon de l'Enquête sur la population active (EPA), un certain nombre de variables (âge, sexe, plus haut niveau de scolarité atteint, lieu de naissance) sont tirées des données de l'EPA. Toutes les différences entre les sous-groupes de population présentées dans ce communiqué sont significatives au niveau de 5 %.



**Définitions, source de données et méthodes : numéro d'enquête 5311.**

L'étude intitulée « [Impacts des conséquences économiques de la COVID-19 sur les préoccupations sociales des Canadiens](#) » est maintenant accessible dans le cadre de la série *StatCan et la COVID-19 : Des données aux connaissances, pour bâtir un Canada meilleur* ([45280001](#)).

Pour obtenir plus de renseignements ou pour en savoir davantage sur les concepts, les méthodes et la qualité des données, communiquez avec nous au 514-283-8300 ou composez sans frais le 1-800-263-1136 ([STATCAN.infostats-infostats.STATCAN@canada.ca](mailto:STATCAN.infostats-infostats.STATCAN@canada.ca)), ou communiquez avec les Relations avec les médias au 613-951-4636 ([STATCAN.mediahotline-ligneinfomedias.STATCAN@canada.ca](mailto:STATCAN.mediahotline-ligneinfomedias.STATCAN@canada.ca)).